

LOS LIBROS del profesor Jadresic se ocupan de problemas científicos que son, en primer lugar, de interés profesional, además en el caso presente a la profesión médica. Sin embargo, estos problemas llaman también la atención de quienes, sin ser de la profesión médica, quieren conocer los nuevos rumbos que sigue la medicina científica y práctica de nuestro tiempo. Por eso es bien justificado el deseo de sobre los dos nuevos libros de Jadresic, a quien, énfasis muy amado tuvieron la oportunidad de conocer hasta ahora sólo como a uno de los distinguidos profesores universitarios que urdó sus esfuerzos a la causa de la reforma universitaria.

"ENDOCRINOLOGÍA: FUNDAMENTOS Y CLÍNICA"

El título del primero de los dos libros del profesor Jadresic es *Endocrinología — Fundamentos y Clínica*. Fue publicado en 1959 por el Colegio de la Universidad de Chile. Los diversos capítulos de este libro, de 516 páginas, fueron escritos por no menos que 28 (1) especialistas chilenos. El libro trata sobre las hormonas de la hipófisis, de las glándulas suprarrenales,

DOS LIBROS DEL PROFESOR ALFREDO JADRESIC



por Alejandro LIPSCHUTZ
Premio Nacional de Ciencia.
Especial para "EL SIGLO"

las endocrinas, está bajo el dominio del hipotálamo, parte constituyente del cerebro. En así mismo las hormonas antihormonas llegan a interferir en todos los sucesos endocrinos en el organismo.

LAS ENFERMEDADES DE LOS TRASTORNOS

Después de haber tomado nota de todo eso, cada uno entenderá por qué son tan numerosas las enfermedades que se deben a trastornos en la función de las glándulas endocrinas. Al final de cada sección en el libro de Jadresic — Hipofisis, Suprarrenal, Tiroides, etc. — siguen capítulos que se refieren a las diversas enfermedades respectivas y a su examen clínico. Aparte de eso, al final de la exposición sobre la fisiología y fisiología de cada una de las glándulas endocrinas, siguen otras 150 páginas con capítulos dedicados a diversos grupos de enfermedades que se deben a trastornos en la función de glándulas endocrinas.

Hoyas tenido en Chile varios libros sobre problemas endocrinos e importantes de endocrinología. Menciono sólo el clásico libro del Profesor Dr. Eduardo Cruz Coke sobre *LA CORTIZA SUPRARRENAL* (Masci-

mento, 1942), y el pequeño libro de otro autor sobre los progresos que fueron obtenidos por una pléyade de investigadores en 50 AÑOS DE ENDOCRINOLOGÍA SEXUAL (Andrés Díaz, 1958). El libro de Jadresic que resume los progresos en la endocrinología en su totalidad y que ha sido escrito por los más prominentes endocrinólogos chilenos, es un verdadero acontecimiento en el campo de la endocrinología. Este libro tendrá larga vida; servirá a los médicos y estudiantes de medicina no sólo en Chile sino en todos los países de habla española.

UN LIBRO CLÍNICO

El segundo libro de Jadresic lleva como título *LA HIPOFISECTOMIA EN CLÍNICA* (Editorial Universitaria, 1962). Es de interés católicamente clínico y ha sido escrito para los especialistas en este campo. El profesor Jadresic tiene meritos fundamenteles en este campo especial de la medicina. Procura él en este libro una información global sobre los resultados obtenidos por él y sus colaboradores en la aplicación de la hipofisectomía en diversas enfermedades graves. En la gráfica bibliografía

el curso de los últimos cuarenta años. Y vale esto tanto para nuestras Facultades de Medicina como para los hospitales del Servicio Nacional de Salud.

Quiero terminar de la oportunidad para dejar constancia de que la alta calidad científica de los profesores universitarios en general es el más seguro instrumento para mantener la marcha normal de la vida universitaria. El hecho de que ciertos movimientos de reforma universitaria estén acompañados de acontecimientos indeseables y de exigencias exageradas por parte del alumnado, esto hecho siempre pone en evidencia que había fallas en la enseñanza y en las relaciones entre el profesorado y el alumnado. Me permito decir basándome en mi experiencia personal a través de casi sesenta años de estrecha relación con la Universidad en varios países. El Profesor Jadresic —cuyo nombre también permito dejar constancia de que al hablar de sus libros científicos— supo contribuir sabiamente al arreglo de graves problemas de la organización universitaria.

A. LIPSCHUTZ
PAGINA DIEZ

Dos libros del profesor Alfredo Jadresic [artículo] A. Lipschutz.

AUTORÍA

Lipschütz, Alejandro, 1883-1980

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Dos libros del profesor Alfredo Jadresic [artículo] A. Lipschutz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile